

boletín electrónico de **Medio Ambiente**

El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, desde su Servicio de Información y Educación Ambiental le informa de las últimas novedades

Número 63

Última actualización 15-05-2007

Mayo 2007



Autorizados ocho Sistemas Integrados de Gestión de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos

El Boletín Oficial de Aragón publicó el pasado 14 de mayo las autorizaciones del Departamento de Medio Ambiente para que operen ocho Sistemas Integrados de Gestión de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos en la Comunidad Autónoma. Estos sistemas, constituidos como entidades sin ánimo de lucro, gestionarán la recogida selectiva de estos materiales así como su posterior tratamiento de manera ambientalmente correcta en todo el territorio de la Comunidad Autónoma, por lo que comerciantes y consumidores tienen garantizada la salida correcta a este tipo de residuos. Los Sistemas Integrados de Gestión autorizados son Ambilamp, Asimilec, Ecotic, Ecolec, Ecolum, Tragamóvil, Ecofimática y Eco-RAEE's.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental



Constituido el Patronato de la Reserva Natural de la Laguna de Gallocanta

El Patronato de la Reserva Natural de la Laguna de Gallocanta se constituyó el pasado 18 de abril en el municipio de Bello, órgano que velará por la conservación, protección y divulgación de los valores naturales de este espacio natural único. Se trata de un órgano consultivo y de participación social, compuesto por representantes de la administración autonómica, local, comarcal y de otras instituciones públicas, así como representantes de distintos colectivos sociales.

Más información: Dirección General de Medio Natural



Premio "Medio Ambiente de Aragón 2007"

El Consejo de Gobierno aprobó el pasado 17 de abril la propuesta del jurado del premio "Medio Ambiente de Aragón 2007" de conceder la distinción "ex aequo" a los músicos aragoneses David Civera y Carmen París por su colaboración desinteresada en la sensibilización para el buen uso del agua prestando su imagen a la campaña "Ríos Limpios, Ríos vivos", y a los músicos que han elaborado el CD "Natural de Aragón: Un canto de la naturaleza". En este trabajo han participado Bunbury, Nacho Serrano, Javier Ojeda con Irtaman, Volador, Joaquín Cardiel, El Polaco, Digital Analog Band, Niños del Brasil, Gabriel Sopeña, Tako, Nacho Estévez, Angel Petisme y también Carmen París. En el disco, coordinado por Kike Gallego y Antonio Estación, los artistas se inspiraron en sonidos de la naturaleza para componer sus obras y por expreso deseo de los autores, los beneficios de su venta se han dedicado al Centro de Recuperación de Fauna Silvestre de La Alfranca, ubicado en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente, CIAMA-La Alfranca.

Más información: Secretaría General Técnica



Guía de Honor del Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara

El Parque Natural de la Sierra y Cañones de Guara ha concedido el pasado 19 de abril a César Pérez de Tudela la mención Guía de Honor, con la que se quiere premiar a los profesionales que han realizado aportaciones en la promoción y difusión de este espacio natural protegido, incluido en la Red Natural de Aragón.

Además se reconoció la destacada labor del escalador, de origen soriano, Esteban Vicente Jiménez, quien ha utilizado en numerosas ocasiones escenarios naturales aragoneses como protagonistas de sus ascensos y retos.

Más información: Secretaría General Técnica



Convenio entre el Gobierno de Aragón y la Universidad de Zaragoza para la elaboración de de la Estrategia Aragonesa de Lucha contra el Cambio Climático

El Consejo de Gobierno de Aragón, celebrado el 8 de mayo, acordó aprobar el texto del Convenio de colaboración con la Universidad de Zaragoza para la elaboración de un documento base de Estrategia Aragonesa de Lucha contra el Cambio Climático.

Los trabajos dirigidos desde la Dirección General de Calidad Ambiental, serán realizados por el CIRCE, y para ello cuenta con un grupo de expertos, profesores e investigadores de diversas disciplinas, que serán los responsables de elaborar el diagnóstico y las líneas de actuación de esta estrategia. Una vez elaborado ese documento, en el último trimestre del año, será sometido a consulta y participación social.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental



Construcción de una planta de clasificación de envases en Huesca

El Departamento de Medio Ambiente va a promover la construcción de una planta de clasificación de envases en Huesca, que va a contar con una inversión próxima a los 3 millones de euros y dará servicio a toda la provincia. La actuación se contempla dentro de las instalaciones previstas en el Plan de Gestión Integral de los Residuos (GIRA) para la Agrupación nº 1 Huesca, constituida por las Comarcas de Alto Gállego, Hoya de Huesca y La Jacetania, y cuyo consorcio será el encargado de gestionarla.

La planta de clasificación de envases se ubicará en el término municipal de Huesca, en la carretera de Fornillos, dentro de los terrenos del vertedero de residuos urbanos, y junto a la planta de clasificación de envases se ubicará el centro de operaciones de la empresa que gestiona el consorcio de la Agrupación (GRHUSA) y el aparcamiento de camiones.

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental



Programa de sensibilización ambiental "Aragón Limpio 2007"

Los objetivos de este programa consisten en concienciar a la población sobre la importancia del desarrollo sostenible y fomentar actitudes positivas hacia el medio ambiente, favorecer la implicación de los gestores y dinamizadores de campamentos o colonias en la resolución de problemas ambientales a escala local y ofrecerles recursos que faciliten su tarea educativa, facilitar a los equipos de gestores un método sencillo de autoevaluación ambiental de su actividad y sensibilizar a los jóvenes participantes en campamentos y colonias.

Dentro de las actividades "Aragón Limpio 2007" destacan la celebración, el próximo 12 de junio, de una "Jornada de Gestión Ambiental" destinada a los gestores y guías de empresas de turismo deportivo y otras entidades del sector de turismo de montaña; y la celebración, el próximo 29 de junio, de una "Jornada de Educación y Gestión Ambiental" destinada al personal encargado de la organización y gestión de campamentos y colonias.

Coincidiendo con este inicio, se ha abierto el plazo para solicitar una visita "Aragón Limpio 2007", por parte de los responsables de las diferentes colonias y campamentos que vayan a tener lugar en Aragón este año.

- El plazo de solicitud de visitas "Aragón Limpio 2007" termina el 6 de junio.
- El plazo de inscripción para la "Jornada de Gestión Ambiental" termina el 10 de junio, inclusive.
- El plazo de inscripción para la "Jornada de Educación y Gestión Ambiental" termina el 27 de junio.

Las inscripciones son gratuitas.

Más información: PRAMES (Secretaría Técnica "Aragón Limpio 2007") Fax: 976 10 61 70 // educacion@prames.com



Renovación total de los vehículos de los Agentes de Protección de la Naturaleza

El Consejo de Gobierno aprobó el pasado 8 de mayo el plan del Departamento de Medio Ambiente para la renovación total de la flota de vehículos que utilizan los Agentes de Protección de la Naturaleza del Gobierno de Aragón. De esta manera, se atiende una demanda laboral justa y necesaria para el mejor servicio de los agentes en todo el territorio aragonés. El Consejo de Gobierno ha aprobado ya una dotación presupuestaria para este plan de 1,5 millones de euros. El plan permitirá renovar más de 30 vehículos cada año, con el objetivo de que se pueda acometer la renovación de todo el parque móvil de los agentes antes de 8 años, dependiendo de la antigüedad de los actuales vehículos. Los más obsoletos quedarán sustituidos este mismo año.

Más información: Secretaría General Técnica



Publicación “Hábitats”

El fotógrafo aragonés Kike Calvo presentó el pasado 24 de abril “Hábitats”, un libro editado por el Departamento de Medio Ambiente y la editorial Mira que recoge imágenes de extraordinaria belleza, con el objetivo de alertar sobre las amenazas medioambientales que entraña el futuro de ecosistemas tan diferentes como los bosques, las montañas, el agua dulce, el medio urbano o el desértico.

El libro invita al lector a realizar un viaje alrededor del mundo, con una visión singular conformada por el fotógrafo en sus viajes por todo el planeta. En ese sentido, Hábitats cruza la frontera entre la fotografía documental y el arte. Kike Calvo cuenta con la colaboración de dos grandes profesionales David Doubilet y Jean-Michel Cousteau. El primero es el icono de la fotografía submarina. Su trabajo está considerado como único entre editores, críticos y compañeros de profesión de todo el mundo. Por su parte, Jean-Michel Cousteau, hijo del mítico Jacques Cousteau, ha dedicado su vida a explorar los océanos del mundo abordo de los barcos de investigación Calypso y Alcione.

Más información: Secretaría General Técnica



Convenio entre el Gobierno de Aragón y Desarrollos Eólicos S.A.

El Departamento de Medio Ambiente y Desarrollos Eólicos S.A. van a colaborar en la construcción de un comedero de aves necrófagas en el municipio de Riglos, con el fin de favorecer el desarrollo vital de las aves necrófagas y su supervivencia. Así se acordó el pasado 25 de abril tras la firma de un convenio de colaboración entre el consejero de Medio Ambiente, Alfredo Boné y el consejero delegado de Desarrollos Eólicos S.A., Dionisio Fernández.

La empresa colaborará aportando 30.000 euros para financiar la construcción de este enclave en el término municipal de Las Peñas de Riglos y el Departamento de Medio Ambiente se encargará de la elaboración técnica del proyecto, así como la gestión de la documentación administrativa necesaria para la construcción de la infraestructura y la gestión de la instalación.

Más información: Dirección General de Medio Natural



El Aula de Medio Ambiente Urbano acerca la experiencia de Calgary

El Aula de Medio Ambiente Urbano, (MAU) “La Calle indiscreta” fue el escenario el pasado 25 de abril de una jornada técnica organizada para compartir experiencias en diversas áreas como la gestión del agua y medio ambiente urbano, entre Aragón y Calgary, en Canadá, considerada la ciudad más limpia del mundo.

Cuarenta y cinco participantes procedentes de la administración autonómica y de la administración local, asociaciones y otras entidades vinculadas con el medio ambiente, asistieron a esta jornada técnica. En la reunión, los representantes de la ciudad canadiense explicaron su experiencia en gestión medioambiental principalmente en el entorno urbano, al tiempo que se dieron a conocer los proyectos medioambientales en los que Aragón es pionera: Plan Especial de Depuración y Aguas Residuales, la gestión de residuos recogida en el GIRA, la participación social desarrollada en la Comisión del Agua o el desarrollo sostenible de los espacios naturales y el impulso a las agendas locales 21.

Más información: Aula de Medio Ambiente Urbano (MAU) “La calle indiscreta”



Nuevas aplicaciones de información administrativa ambiental al ciudadano

En el contexto de ofrecer la mayor información ambiental posible al ciudadano que aparece en la página web del Departamento de Medio Ambiente, cabe destacar las distintas aplicaciones que se han puesto a disposición del ciudadano con objeto que éste pueda acceder a la información habilitada para ello a través de la Infraestructura de Información del Departamento de Medio Ambiente. A estas aplicaciones se puede acceder a través del “Sistema de Información al Ciudadano” <http://portal.aragob.es/pls/portal30/url/FOLDER/INAGA/SISINFCIU/> desde las páginas del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental (INAGA), donde se encuentran a su disposición distintas aplicaciones de notable interés para el acceso a distintas tipologías de información administrativa.

Cabe destacar la utilidad de las mismas para la elaboración de la Agenda 21, así como las consultas relativas a los Terrenos Cinegéticos de la Comunidad Autónoma de Aragón, las resoluciones de Evaluación de Impacto Ambiental e IPPC, los anuncios de Exposición Pública de los expedientes tramitados en Inaga, etc. Dentro del Sistema de Información al Ciudadano, se ha puesto en explotación un Servicio de Alertas Informativas <https://alba.aragon.es/inaalert/> que comunica a través del correo electrónico las novedades administrativas que se van produciendo.

Así mismo se resalta la puesta a disposición del ciudadano a través del Sistema de Información Territorial de Aragón <http://sitar.aragon.es/> de información cartográfica de naturaleza ambiental ligada a las Figuras de Protección de la Naturaleza, los Montes y otros elementos del medio natural Aragonés.



Programa de Voluntariado Medioambiental

El Departamento de Medio Ambiente e Ibercaja renovarán el convenio para desarrollar el programa de "Voluntariado medioambiental para la prevención de incendios forestales" en 2007. El presupuesto para este año estará dedicado a la formación, equipamiento y dotación de material divulgativo para difundir los valores medioambientales entre los visitantes de los espacios naturales. Gracias a este programa, que se realiza desde 1996, un grupo de voluntarios recorrerá el próximo verano distintos espacios emblemáticos de la Red Natural de Aragón realizando labores de vigilancia, información y prevención de incendios forestales.

Más información: Secretaría General Técnica



Aragón contará con un centro de cría en cautividad de Quebrantahuesos

Aragón va a contar próximamente con un centro de cría en cautividad de quebrantahuesos con el objetivo de facilitar la conservación de esta especie en peligro de extinción, utilizando técnicas de cría artificial para sacar adelante embriones retirados del medio natural por su inviabilidad. El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón está construyendo este centro en la finca La Alfranca en Pastriz. El consejero de Medio Ambiente, Alfredo Boné, firmó el pasado 26 de abril un convenio con la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos por el que esta entidad gestionará el centro durante un plazo de 15 años.

Más información: Dirección General de Medio Natural



Cursos Solares

Del 2 al 7 de julio de 2007, Greenpeace organiza en colaboración con el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, la cuarta edición del curso solar para docentes. En un entorno de gran valor ambiental se elaborarán artilugios solares que sirvan como herramientas didácticas para dar a conocer la energía solar en las aulas. Esta acción se encuentra dentro del programa de educación y lucha contra el cambio climático "Actúa con Energía" y en el marco de la Estrategia Aragonesa de Educación Ambiental, prioridad del Gobierno de Aragón y a la que están adheridas 314 entidades.

El curso, que tendrá lugar en el Albergue Rural Ornitológico "Allucant", situado en la población de Gallocanta (Zaragoza), tiene una duración de 6 días. Se realizará un sólo turno del 2 al 7 de julio de 2007. El plazo de inscripción comienza el 18 de abril y finaliza el 29 de junio de 2007.

Más información: Mar Olivar, Coordinadora del área de Educación de Greenpeace Tlf. 93 310 13 00 ó 650 92 13 58 // <http://archivo.greenpeace.org/educacion/campo/C-docentes.htm>



Reserva de Caza Las Masias de Ejulve-Maestrago

La Junta Consultiva de la Reserva de Caza Las Masias de Ejulve-Maestrago se constituyó el pasado 26 de abril, órgano con el que se garantiza la participación social en la gestión de la Reserva de Caza, aprobada en mayo de 2006 y que se extiende por 3.980 hectáreas de las Comarcas de Andorra-Sierra de Arcos y el Maestrago, en los términos municipales de Ejulve y Villarlengo. En la reunión se presentó también el Plan Técnico de la Reserva y la propuesta de Plan Anual de Caza para la temporada 2007/08, que fija las directrices para su gestión y aprovechamiento cinegético.

Más información: Dirección General de Medio Natural



"Aragón, el libro del agua"

El vicepresidente del Gobierno de Aragón, José Ángel Biel, y el consejero de Medio Ambiente, Alfredo Boné, presidieron el pasado 27 de abril el acto de presentación del libro institucional titulado "Aragón, el libro del agua", que tuvo lugar en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA-La Alfranca). Se trata de un libro de gran formato, en el que han participado prestigiosos fotógrafos y artistas plásticos, con un total de 500 obras, realizado por encargo de la Comisión Aragón 2008.

Para esta publicación se ha contado con agentes de todo el tejido social aragonés, que han desgranado la realidad del agua en Aragón y los retos de futuro. El título incluye también la participación de cientos de ciudadanos que enviaron por correo electrónico sus reflexiones a modo de "gotas" ciudadanas.

Más información: Secretaría General Técnica



Acondicionamiento de las riberas del río Guadalopillo en Calanda

Se presentó el pasado 27 de abril el anteproyecto de acondicionamiento de las riberas del río Guadalopillo, en el término municipal de Calanda. La primera fase del proyecto incluye el acondicionamiento de un sendero, labores de limpieza de márgenes, acondicionamiento del firme y colocación de protecciones de madera, consistentes en barandillas para cerramiento o defensa; así como la creación de dos zonas verdes en el interior de la ribera, en las proximidades del acueducto de Los Arcos. Con la ejecución del proyecto, se logrará el acondicionamiento y limpieza de diversos caminos y senderos en las riberas del río Guadalopillo en las proximidades del municipio.

Más información: Sociedad de Desarrollo Medioambiental de Aragón (SODEMASA)



Mejora del abastecimiento de agua para el consumo humano

El Instituto Aragonés del Agua va a invertir en mejorar el abastecimiento de agua para el consumo humano en varios núcleos de la geografía aragonesa:

- Anciles, en Benasque, que incluye diferentes actuaciones como la mejora de las redes de captación, mejoras en la conducción o la construcción de una estación de tratamiento de agua potable. Las obras consisten esencialmente en la realización de una captación mediante la construcción de un azud en la Fuente Fonfreda.
- Loscos y los núcleos de Mezquita de Loscos y Piedrahita. La ejecución del proyecto incluye la construcción de una estación de tratamiento de agua potable, un colector y una estación depuradora de aguas residuales. Así también se proyecta realizar la captación mediante la construcción de un azud en el río Santa María.
- Codo, Plenas, Quinto y Almonacid de la Cuba. Se han ejecutado obras de renovación de las redes de abastecimiento y saneamiento y de mejora de la impermeabilización de los depósitos de agua bruta y los de agua decantada.
- Campillo de Aragón. Se trata de una nueva captación de agua y las conducciones hasta el núcleo urbano, así como una planta potabilizadora. Además, estas obras se han completado con mejoras en el abastecimiento de Cimballa, encaminadas a evitar las pérdidas en la red de abastecimiento.
- Cantavieja. Se han incluido las obras para captar, conducir y almacenar el agua de la Fuente de la Villa en una balsa, para su conexión con la red existente y así aumentar la garantía de suministro de agua potable.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



Actividades en el CIAMA durante mayo

Durante el mes de mayo se van a desarrollar una serie de actividades gratuitas en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA) en el Convento San Vicente de Paúl dentro de las instalaciones del CIAMA - La Alfranca:

Domingo 20 de mayo	Teatro infantil: "Historia del agua" (Teatro Pingaliraina) Pase: 12:00 h. Duración: 60 minutos Aforo: 100 personas Lugar: Convento San Vicente de Paúl (Salón de Actos)
Del 15 de mayo al 13 de junio	Exposición fotográfica YAVI EH DIDI (El Camino del agua) Medicus Mundi Aragón. Fotógrafo Manuel Charlón Fotos tomadas en poblado Tacana (zona de la Amazonía de Bolivia) Lugar: Convento de San Vicente de Paúl

Más información: Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA)



Exposición itinerante "Los incendios forestales en Aragón"

La exposición itinerante "Los incendios forestales en Aragón", del Departamento de Medio Ambiente, continúa su recorrido por las comarcas aragonesas de Zaragoza. Con esta muestra, el Departamento de Medio Ambiente pretende sensibilizar a la ciudadanía acerca de las buenas prácticas en el uso del fuego y fomentar hábitos que favorezcan el respeto y la conservación del medio natural.

La muestra consta de 11 paneles expositivos acompañados de una muestra de las herramientas de extinción, un maniquí con un equipo de protección personal, un puzzle, el maletín de investigación de causas y dos

maquetas explicativas de las labores de lucha contra incendios y de los efectos del fuego. Como novedad este año, se ha incorporado un audiovisual que refuerza los conocimientos adquiridos en la exposición y un libro recopilatorio de las noticias y la normativa más importantes del año.

Localidad	Fecha	Lugar
Daroca (Zaragoza)	Del 14 al 19 de mayo	C/ Mayor, 60-62
Gotor (Zaragoza)	Del 21 al 26 de mayo	Pabellón Municipal (C/ Convento)
Berdún (Huesca)	Del 21 al 31 de mayo	
Puente la Reina (Huesca)	Del 1 al 3 de junio	Recinto ferial Expoforga
Zaragoza	Del 4 al 9 de junio	Aula de Medio Ambiente Urbano

Más información: Servicio de Coordinación y Planificación Forestal



El Observatorio de Medio Ambiente presenta los trabajos realizados en 2006

El Observatorio de Medio Ambiente integrado por el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón y los agentes sociales Comisiones Obreras Aragón, CEPYME Aragón, UGT Aragón y CREA presentaron el pasado 3 de mayo los trabajos realizados en 2006 y sus propuestas para el año 2007. El Observatorio de Medio Ambiente (OMA) fue creado a través de un convenio entre el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón y estas entidades como instrumento de reflexión, estudio y seguimiento de las políticas medioambientales en Aragón.

Entre los trabajos desarrollados en 2006 destaca el servicio de asesoría para empresas, trabajadores y ciudadanos en general, habiéndose respondido entre los 4 agentes más de 3.200 consultas relacionadas con el medio ambiente. Además, se ha fomentado la participación en las políticas ambientales a través de la difusión de normativas, tanto consolidadas como en proyectos.

Más información: Secretaría General Técnica



Participación social en el PORN de Anayet-La Partacua

El Consejero de Medio Ambiente y el presidente de la Federación Aragonesa de Montañismo (FAM) firmaron el pasado 3 de mayo un convenio para poner en marcha durante 2007 diversos estudios y un proceso de información y participación social en la zona beneficiada por el Plan de Ordenación de los Recursos Naturales (PORN) de Anayet-Partacua, en el Pirineo aragonés, en los valles de Canfranc y Tena (comarcas de Jacetania y Alto Gállego).

El convenio servirá para garantizar la adecuada concertación social e institucional sobre la delimitación definitiva del PORN, su elaboración y, en su caso, las figuras de protección que se puedan derivar en un futuro, mediante reuniones, talleres y otras iniciativas dirigidas a los agentes socioeconómicos e instituciones de la zona.

Más información: Secretaría General Técnica



Libro "Nuevos modelos de gestión ambiental"

El pasado 10 de mayo se presentó en el Aula de Medio Ambiente Urbano (MAU) "La calle indiscreta" el libro "Nuevos modelos de gestión ambiental: la apuesta por el desarrollo sostenible", dirigido y coordinado por el consejero de Medio Ambiente. La publicación recoge proyectos pioneros como la Comisión del Agua, el Plan de Gestión Integral de Residuos de Aragón, el Instituto Aragonés de Gestión Ambiental, la Sociedad de Desarrollo Medioambiental de Aragón, el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente, el Plan de Depuración de Aguas Residuales o la Red Natural de Aragón.

Más información: Secretaría General Técnica



Colector de aguas residuales en el barranco del Salvador en Fiscal

El Instituto Aragonés del Agua invertirá en la ejecución de las obras de construcción y defensa de un colector de aguas residuales en la margen izquierda del barranco del Salvador a su paso por el casco urbano de Fiscal. Dicho municipio solicitó ayudas al Instituto Aragonés del Agua para resolver el problema de vertidos domésticos que desaguan dentro del casco urbano al cauce del barranco del Salvador. Las obras tienen por objeto paliar las deficiencias del sistema de saneamiento actual, adecuándolo además a las necesidades futuras de la población, para lo cual se proyecta un colector de aguas residuales que recoja las aguas de los distintos puntos de vertido y transportarlas hasta desembocar en el río Ara.

Más información: Instituto Aragonés del Agua



Inventario y Catalogación de fuentes de la Comarca del Maestrazgo

La Comarca del Maestrazgo cuenta desde ahora con un catálogo de su patrimonio hidrogeológico gracias al Inventario de sus fuentes, realizado por la empresa pública Sodemasa, del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón. Con este catálogo se pretende divulgar este patrimonio para fomentar el uso de estas fuentes y contribuir a su conservación. El catálogo cuenta con 668 fichas de fuentes inventariadas, con información sobre su situación geográfica, fotografías y observaciones sobre su estado, entre otros datos.

Más información: Sociedad de Desarrollo Medioambiental de Aragón (SODEMASA)



Solicitud de alta como interesado en el Sistema de Información al Ciudadano para la Gestión de Consultas de INAGA

El Sistema Informático de Gestión de Consultas de INAGA se configura como un sistema informático de tramitación de consultas en procedimientos de evaluación ambiental de planes y programas y de evaluación de impacto ambiental de proyectos, entre el Instituto Aragonés de Gestión Ambiental y las personas jurídicas sin ánimo de lucro y Administraciones públicas que deban ser objeto de consulta en los citados procedimientos, de acuerdo con lo dispuesto en la Ley 7/2006, de 22 de junio, de protección ambiental de Aragón.

Este sistema se integra en la plataforma INASIC (Sistema de Información al Ciudadano) del Portal del Gobierno de Aragón (Medio Ambiente, INAGA) y a través de dicha plataforma se accederá, mediante el CIF y una contraseña asignada de manera biunívoca a cada usuario del sistema.

El Instituto Aragonés de Gestión Ambiental elevará consultas mediante dicho sistema a las personas jurídicas que se hayan dado de alta en el mismo y sea procedente con arreglo a lo establecido en la Ley 7/2006, de 22 de junio, de protección ambiental de Aragón.

Más información: Instituto Aragonés de Gestión Ambiental (INAGA) // inaga@aragon.es



Convenio de colaboración con Gamesa Energía

El Departamento de Medio Ambiente y Gamesa Energía firmaron el pasado 10 de mayo un convenio de colaboración en el programa de marcaje y radioseguimiento telemétrico mediante tecnología satélite de águila azor perdicera (*Hieraetus fasciatus*). Gracias a este acuerdo, se conseguirá información detallada de los parámetros de uso del territorio por parte de ejemplares de esta especie, lo que facilitará la adopción de medidas concretas para facilitar su conservación. Esta iniciativa se enmarca dentro de las acciones de conservación de esta especie puestas en marcha por el Departamento de Medio Ambiente, catalogada en Peligro de extinción, y de la que se está elaborando un Plan de Recuperación.

Más información: Secretaría General Técnica

Mayo 2007



Información pública de expedientes en tramitación de Evaluación de Impacto Ambiental y Autorización Ambiental Integrada.

BO A Nº	FECHA BOA	PROYECTO	T.M.	PROMOTOR	FECHA FIN INFORMACIÓN PÚBLICA	
DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE						
INAGA						
57	14/05/07	Instalación existente de la empresa Aragonesas Industrias y Energía, S. A.	Sabiñánigo (Huesca)	Aragonesas Industrias y Energía, S. A.	18/06/07	IPPC
57	14/05/07	Instalación existente de la empresa Desarrollo Químico Industrial, S. A.	Sabiñánigo (Huesca)	Desarrollo Químico Industrial, S. A.	18/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de Fábrica de piensos existente	Barbastro (Huesca)	Cooperativa Alto Aragón S. C.L.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Fábrica existente de productos cerámicos de Ferrogres, S. L.	Andorra (Teruel)	Ferrogres, S. L.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Fábrica de piensos existente	Fraga (Huesca)	Cincapoc, S. A.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de la planta de fabricación de productos cerámicos	Alcorisa (Teruel)	Cañada, S. A.-Gres Aragón Alcorisa	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de fabricación de abonos y compuestos nitrogenados fertilizantes	Sarrión (Teruel)	Agrimartin Fertilizantes, S. L.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalaciones existentes de Cerámicas Bellido	Teruel	Cerámicas Bellido	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de la empresa Air Liquide España, S. A.	Zaragoza	Air Liquide España, S. A.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de la empresa Carburo del Cinca, S. A.	Monzón (Huesca)	Carburo del Cinca, S. A.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de la empresa Unión Derivan S. A.	Zuera (Zaragoza)	Unión Derivan S. A.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Instalación existente de la empresa Polibol, S. A.	Zaragoza	Polibol, S. A.	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Explotación Aviar Existente con una capacidad solicitada para 537.000 gallinas ponedoras y 44.800 pollitas de recría	Villarreal de Huerva (Zaragoza)	Granja San Miguel	15/06/07	IPPC
56	11/05/07	Explotación Aviar Existente con una capacidad de 87.000 gallinas ponedoras	Villarreal de Huerva (Zaragoza)	Venta las Cañadas, S. C.	15/06/07	IPPC

56	11/05/07	Instalación existente de la empresa Cementos El Molino, S. L.	Santa Eulalia del Campo (Teruel)	Cementos El Molino, S. L.	15/06/07	IPPC
53	07/05/07	Planta de tratamiento físico-químico de residuos	Zaragoza	Aragonesa de Gestión de Residuos, S. A.	11/06/07	IPPC
52	05/05/07	Ampliación de explotación porcina con capacidad hasta 6.000 plazas de cebo	Tauste (Zaragoza)	Piensos Montañana S. L.	09/06/07	IPPC / EIA
52	05/05/07	Ampliación de explotación porcina para cebo con capacidad hasta 4.268 plazas	Almuniente (Huesca)	Angel Artigas Morer	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Explotación porcina existente con una capacidad autorizada de 2.800 cerdas productivas con lechones hasta 6 Kg. y 12 Verracos	Castiliscar (Zaragoza)	Sociedad Porcinos Campo Real, S. L.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Explotación porcina existente con una capacidad para 2.550 hembras reproductoras y 750 plazas de cebo	Bolea (Huesca)	Oscapork, S. L.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Instalación existente de fabricación de piensos compuestos promovida por Biología y Nutrición, S. A.	El Burgo de Ebro (Zaragoza)	Biología y Nutrición, S. A.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Explotación Porcina Existente de Cebo para una Capacidad de 4.300 plazas	Lagata (Zaragoza)	Turolense Ganadera, S. L.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Instalación existente de Recubrimientos Metálicos de Talleres Zinc-Color, S. L.	Zaragoza	Recubrimientos Metálicos de Talleres Zinc-Color, S. L.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Instalación existente para la fabricación de productos cerámicos mediante homeado de Refractarios Calanda, S. A.	Calanda (Teruel)	Refractarios Calanda, S. A.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Cebadero de Porcino existente para una Capacidad de 5.040 plazas de cebo	Castejón de Monegros (Huesca)	Jalaebro, S. A. U.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Ampliación de explotación porcina con capacidad hasta 3.662 plazas de cebo	Villarquemado (Teruel)	Serrano Hervás, S. C.	09/06/07	IPPC / EIA
52	05/05/07	Ampliación de explotación porcina para cebo con capacidad hasta 3.000 plazas	Torres de Montes y Blecua (Huesca)	Carlos Borau Escar	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Explotación Avícola Existente de gallinas ponedoras para una capacidad de 374.960 plazas	La Almunia (Zaragoza)	Granja Bailón, S. L.	09/06/07	IPPC
52	05/05/07	Explotación Avícola Existente de gallinas ponedoras para una capacidad de 117.760 plazas	Ricla (Zaragoza)	El Romeral, S. L.	09/06/07	IPPC
51	02/05/07	Planta existente de fabricación de productos químicos para piscina	Monzón (Huesca)	Industrias Químicas y Derivados, S. A. (INQUIDE, S. A.)	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Instalación existente de la empresa Peróxidos Orgánicos, S. A.	La Zaida (Zaragoza)	Peróxidos Orgánicos, S. A.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Instalación existente de la Deshidratadora de Forrajes de Binéfar S. A.T. N° 1039	Esplús (Huesca)	Deshidratadora de Forrajes de Binéfar S. A.T.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Planta existente de fabricación de fosfato bicálcico y monocálcico	Utrillas (Teruel)	Iniciativas Agroindustriales de Teruel S. L.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Instalación existente de la empresa Courant Energies Aliaga, S. L. U.	Aliaga (Teruel)	Courant Energies Aliaga, S. L. U.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Instalaciones existentes para la fabrica de piensos Granja San Miguel	Villarreal de Huerva (Zaragoza)	Granja San Miguel	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Explotación porcina existente con capacidad para 3.000 plazas de cebo	Barbués (Huesca)	Pardo-Losa, S. C.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Explotación porcina de cebo existente con capacidad para 3.300 plazas	Abizanda (Huesca)	Carmen Laplana Pardina	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Instalación existente de vertedero de residuos industriales no peligrosos de titularidad municipal	Sabiñánigo (Huesca)	Fomento de Construcciones y Contratas, S. A.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Fábrica de papel existente	El Grado (Huesca)	DICEPA Papelera de Enate, S. L.	06/06/07	IPPC
51	02/05/07	Explotación porcina de cebo existente con capacidad para 5.055 plazas	Villanueva de Sigena (Huesca)	Manuel Rodellar Morillo	06/06/07	IPPC

"Acceso a los expedientes tramitados en INAGA en exposición pública":

<https://alba.aragon.es/inadocpubl/frameset.jsp?texto=1&tipoDoc=38>

Más información: Dirección General de Calidad Ambiental
Instituto Aragonés de Gestión Ambiental



NORMATIVA:

UNIÓN EUROPEA

- REGLAMENTO (CE) no 506/2007 de la Comisión, de 8 de mayo de 2007, por el que se imponen obligaciones en materia de realización de pruebas y de comunicación de datos a los importadores o fabricantes de determinadas sustancias prioritarias de conformidad con el Reglamento (CEE) no 793/93 del Consejo sobre evaluación y control del riesgo de las sustancias existentes. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 9 de mayo de 2007.
- DECISIÓN de la Comisión, de 4 de mayo de 2007, por la que se establecen medidas de protección en relación con el uso de productos fitosanitarios que contengan tolilfluánida y contaminen el agua potable [notificada con el número C(2007) 1865]. [2007/322/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 9 de mayo de 2007
- DECISIÓN de la Comisión, de 23 de abril de 2007, que modifica la Decisión 2004/210/CE de la Comisión por la que se establecen Comités científicos en el ámbito de la seguridad de los consumidores, la salud pública y el medio ambiente. [2007/263/CE]. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 1 de mayo de 2007
- DIRECTIVA 2007/25/CE de la Comisión, de 23 de abril de 2007, por la que se modifica la Directiva 91/414/CEE del Consejo para incluir las sustancias activas dimetoato, dimetomorfo, glufosinato, metribuzin, fosmet y propamocarb.. Diario Oficial de la Unión Europea Serie L, de 24 de abril de 2007

ESTADO ESPAÑOL

- REAL DECRETO 616/2007, de 11 de mayo, sobre fomento de la cogeneración. Boletín Oficial del Estado 12 de mayo de 2007.
- ORDEN MAM/1298/2007, de 30 de abril, por la que se establecen las bases reguladoras para la concesión de ayudas a entidades y organizaciones no gubernamentales para la realización de actividades privadas relacionadas con los principios inspiradores de la Ley 4/1989, de 27 de marzo, de conservación de los espacios naturales y de la fauna y flora silvestres, y con las finalidades de la Ley 43/2003, de 21 de noviembre, de Montes. Boletín Oficial del Estado 12 de mayo de 2007.
- RESOLUCIÓN de 26 de abril de 2007, del Congreso de los Diputados, por la que se ordena la publicación del Acuerdo de convalidación del Real Decreto-ley 4/2007, de 13 de abril, por el que se modifica el texto refundido de la Ley de Aguas, aprobado por el Real Decreto Legislativo 1/2001, de 20 de julio. Boletín Oficial del Estado 4 de mayo de 2007.
- RESOLUCIÓN de 12 de abril de 2007, de la Dirección General del Agua, por la que se publica el Convenio de colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente, el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón y la Diputación Provincial de Zaragoza, para el Programa de Desarrollo Rural Sostenible 2007-2009 para los municipios aragoneses afectados por el recrecimiento del embalse de Yesa. Boletín Oficial del Estado 2 de mayo de 2007.
- REAL DECRETO 446/2007, de 3 de abril, sobre ampliación de medios personales y económicos adscritos al Acuerdo aprobado por el Real Decreto 778/2006, de 23 de junio, de ampliación de las funciones y servicios de la Administración del Estado traspasados a la Comunidad Autónoma de Aragón, en materia de conservación de la naturaleza (Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido). Boletín Oficial del Estado 27 de abril de 2007.
- RESOLUCIÓN de 27 de marzo de 2007, de la Secretaría General para el Territorio y la Biodiversidad, por la que se publica el Protocolo de colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y el Gobierno de Aragón para el desarrollo del programa puesta en valor de la red de caminos naturales no motorizados en Aragón. Boletín Oficial del Estado 25 de abril de 2007.
- RESOLUCIÓN de 28 de marzo de 2007, de Parques Nacionales, por la que se convoca la concesión de subvenciones para la realización de proyectos de investigación en materias relacionadas con la Red de Parques Nacionales en el marco del Plan Nacional de Investigación Científica, Desarrollo e Innovación Tecnológica 2004-2007. Boletín Oficial del Estado 25 de abril de 2007.
- REAL DECRETO 508/2007, de 20 de abril, por el que se regula el suministro de información sobre emisiones del Reglamento E- PRTR y de las autorizaciones ambientales integradas. Boletín Oficial del Estado 21 de abril de 2007.
- REAL DECRETO 509/2007, de 20 de abril, por el que se aprueba el Reglamento para el desarrollo y ejecución de la Ley 16/2002, de 1 de julio, de prevención y control integrados de la contaminación. Boletín Oficial del Estado 21 de abril de 2007.
- REAL DECRETO 445/2007, de 3 de abril, por el que se establecen medidas de lucha contra la influenza aviar. Boletín Oficial del Estado 20 de abril de 2007.

COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ARAGÓN

- RESOLUCION 4 de mayo de 2007, del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental, por la que se publica la Memoria Ambiental del Programa de Desarrollo Rural de Aragón 2007/2013 (fondos Feader) del Departamento de Agricultura y Alimentación del Gobierno de Aragón. Boletín 57 de 14 de mayo de 2007.
- ORDEN de 19 de abril de 2007, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se amplía el crédito inicial consignado en la Orden de 24 de noviembre de 2006, por la que se efectúa convocatoria para el año 2007, de ayudas para actuaciones a realizar por las entidades locales en materia de conservación, mejora y calidad del Medio Ambiente en la Comunidad Autónoma de Aragón. Boletín 51 de 2 de mayo de 2007.
- DECRETO 54/2007, de 17 de abril, del Gobierno de Aragón, por el que se crea el Fichero del servicio de información y consultas del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental. Boletín 48 de 25 de abril de 2007.
- ORDEN de 18 de abril de 2007, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se aprueban los impresos a cumplimentar por las personas jurídicas que se consideren interesadas en los trámites de consultas a que se refiere la Ley 7/2006, de 22 de junio, de Protección Ambiental de Aragón, y se da publicidad al sistema informático de gestión de consultas del Instituto Aragonés de Gestión Ambiental. Boletín 48 de 25 de abril de 2007.
- ORDEN de 26 de marzo de 2007, del Departamento de Medio Ambiente, por la que se regula la escalada en bloque en el Paisaje Protegido de los Pinares de Rodeno. Boletín 45 de 18 de abril de 2007.

Para más información se pueden consultar las bases de datos legislativas disponibles en el Departamento:

LEMA: <http://portal.aragob.es/pls/portal30/url/FOLDER/MEDIOAMBIENTE/LEGISLACION>

INALEX: <https://alba.aragon.es/inalex/frameset.jsp?texto=1>